
 
 
 
 

CO Daniela GMEINBAUER 12.12.2023 

F R A G E S T U N D E 
 

an Frau Vizebürgermeisterin 
Maga. Judith Schwentner 

 
am 14.12.2023 

 
Betreff: Sicherheit von Fußgänger:innen in der Schmiedgasse während 

der Adventzeit 
 
 
 
Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin Mag.a. Judith Schwentner! 
 
Der Grazer Advent ist das meistbesuchte und größte Event der Stadt. Heuer 
gibt es zum ersten Mal einen neuen Markt - die Adventlounge in der 
Schmiedgasse, ein Pilotprojekt zur Barrierefreiheit. Diese Lounge soll mit 
besonderen Sitzmöglichkeiten und Tischen Rollstuhlfahrer:innen und 
Menschen mit Behinderung ansprechen.  
Dieser Markt ist ohne Zweifel eine große Bereicherung für die Stadt und 
Menschen mit Beeinträchtigung. Geradezu absurd ist aber, dass während 
der Zeit der Weihnachtsstände hier weiterhin Fahrradfaher:innen fahren 
dürfen.  
In der Schmiedgasse sind Fußgänger:innen schon außerhalb des Advents 
durch die teils viel zu schnellen Fahrräder und E-Bikes extrem gefährdet. 
Jetzt aber hat sich die Gasse durch die Stände massiv verengt, hinzukommt, 
dass auch der Adventzug seine Bahnen in der Schmiedgasse zieht. Der 
Weihnachtsmarkt ist Anziehungspunkt für Familien mit Kindern und nun eben 
auch für Menschen mit Beeinträchtigung. Es erscheint geradezu fahrlässig, 
hier weiterhin Fahrräder fahren zu lassen und diese Personengruppen 
dadurch zu gefährden und auch die Standbetreiber in brenzlige Situation 
durch Haftungsfragen zu bringen.  
Die Situation hat sich durch die Begebenheiten in der Adventzeit eindeutig 
verschärft, es ist eigentlich verwunderlich, dass von Seiten der zuständigen 
Stadträtin noch nicht reagiert wurde und der Besuch von Adventmärkten für 
Fußgänger:innen, Kinder und Senior:innen zu einem Spießrutenlauf gemacht 
wird.  
 
Als verantwortliche Stadtsenatsreferentin stelle ich daher an Sie, sehr 
geehrte Frau Vizebürgermeisterin, die 

Frage: 
 
„Sind Sie bereit Maßnahmen zu setzen, um die beschriebene Gefährdung 
von Fußgänger:innen durch Radfahrer:innen während der Adventzeit in der 
Schmiedgasse zu vermeiden?“ 


